



Association pour la santé environnementale du Québec
Environmental Health Association of Québec

ECO-JOURNAL

Août 2024

Renforcer la défense des droits au-delà des frontières

En tant qu'organisation dédiée à la santé environnementale et à la défense des droits au Québec et à travers le Canada, l'ASEQ-EHAQ considère la récente proclamation de la gouverneure du Massachusetts, Maura Healey, déclarant la semaine du 12 au 18 mai 2024 comme la Semaine de sensibilisation à la sensibilité chimique multiple comme très importante. Cette initiative souligne non seulement l'effort mondial en cours pour sensibiliser à la sensibilité chimique multiple (SCM), mais souligne également le besoin crucial d'une action unifiée pour lutter contre cette condition complexe et souvent mal comprise.

La SCM affecte les personnes qui sont sensibilisées à de faibles niveaux de divers produits chimiques que l'on trouve couramment dans les produits et les environnements de tous les jours. Ces personnes peuvent présenter des symptômes débilitants qui ont un impact sur leur vie quotidienne, qu'il s'agisse de problèmes respiratoires, de migraines ou de symptômes multisystémiques, tous exacerbés par l'exposition à des déclencheurs chimiques. Bien qu'elles soient reconnues comme un handicap par la loi canadienne sur les droits de la personne (2007), les personnes atteintes de SCM sont souvent confrontées à des difficultés importantes, notamment la discrimination, la difficulté à trouver un logement ou un emploi convenable et un manque général d'accessibilité à la société.





Au Canada, les efforts de sensibilisation et de soutien à la SCM varient selon les provinces et les territoires. L'ASEQ-EHAQ, basée au Québec, milite sans relâche en faveur de politiques qui protègent les individus contre les expositions chimiques nocives et favorisent des environnements propices à de meilleurs résultats en matière de santé dans tout le pays. La proclamation du Massachusetts s'aligne étroitement sur notre mission, car elle signifie un engagement à sensibiliser et à promouvoir le dialogue sur le SCM, non seulement aux États-Unis mais aussi à l'échelle internationale.

La proclamation de la gouverneure Healey, qui coïncide avec la Journée internationale de sensibilisation du 12 mai, amplifie le message de solidarité et de soutien aux personnes atteintes de SCM. Cette initiative a été lancée au Royaume-Uni en 2006 et rappelle l'effort collectif nécessaire pour relever les défis liés à la SCM et défendre des politiques inclusives qui donnent la priorité à la santé et à la sécurité environnementales.

L'ASEQ-EHAQ estime que des initiatives telles que [la Semaine de sensibilisation à la sensibilité chimique multiple](#) sont des étapes cruciales vers la création d'une société plus inclusive et plus compréhensive. En promouvant la sensibilisation et en plaidant en faveur d'une amélioration de la réglementation, nous nous efforçons de créer des environnements plus sûrs et plus adaptés aux personnes atteintes de SCM, tant au Canada qu'à travers le monde.

En conclusion, la proclamation du Massachusetts représente une étape importante dans le cheminement vers une plus grande sensibilisation et un meilleur soutien aux personnes atteintes de SCM. L'ASEQ-EHAQ reste déterminée à collaborer avec les parties prenantes, les organisations et les



gouvernements pour faire progresser les politiques de santé environnementale qui protègent les populations vulnérables et assurent un avenir plus sain pour tous.